

SOBRE LOS AUTORES

Claudia Maya López. Doctora en Economía por la UNAM; maestra en Finanzas por la Facultad de Contaduría y Administración de la misma universidad, y maestra en Economía por la Universidad de Missouri, Kansas City. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores y fue responsable del proyecto PAPIIT: “Reconfiguración bancaria, circuitos monetarios e innovación financiera: nuevos procesos de la financiarización en América del Norte”, patrocinado por la Dirección General de Apoyo al Personal Académico, también de la UNAM. Actualmente se desempeña como investigadora en el Centro de Investigaciones sobre América del Norte de la UNAM, además de ser profesora de licenciatura y posgrado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Asimismo, es autora del libro *Financiarización, securitización y crisis: la experiencia estadounidense* (2020) y de múltiples artículos y capítulos en libros en México y en el extranjero.

Correos electrónicos: <clmaya@unam.mx>; <cemr6f@gmail.com>.

Monika Meireles. Licenciada en Economía por la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de São Paulo; tiene una maestría en Integración de América Latina en el Programa de Posgrado en Integración de América Latina de la misma institución, así como un doctorado en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México; es investigadora de la Unidad de Economía Fiscal y Financiera del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, integrante del Sistema Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de México, con el nivel I, y académica responsable del proyecto “Finanzas trasfiguradas e implicaciones para el desarrollo: metamorfosis de los actores financieros en economías emergentes” (PAPIIT IN302020), de la Dirección General de Apoyo al Personal Académico en la misma institución. Es autora del libro *Crónicas económicas: finanzas y desarrollo al por menor* (2019). En ese mismo año recibió el reconocimiento “Distinción Universidad Nacional para Jóvenes Aca-

démicos” en el área de Investigación en Ciencias Económico-Administrativas. Correo electrónico: <momeireles@hotmail.com>.

Derzu Daniel Ramírez Ortiz. Profesor-investigador de tiempo completo de Relaciones Internacionales y profesor de asignatura de Comercio y Estrategia Internacional en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP). Internacionalista, doctor en Ciencias Políticas y Sociales por la UNAM y maestro en Estudios de Norteamérica por la Universidad de las Américas (UDLAP). Sus líneas de investigación son la economía política de las finanzas internacionales, así como la política exterior de Estados Unidos y México. ORCID: 0000-0002-5060-6436. Correo electrónico: <derzudaniel.ramirez@upaep.mx>.

Vania López Toache. Doctora en Economía por la Facultad de Economía y maestra en Finanzas por la Facultad de Contaduría y Administración, ambas con mención honorífica en la UNAM. Participó en una estancia de Investigación en la Universidad Complutense de Madrid y en otra estancia posdoctoral en la Universidad Autónoma Metropolitana, Iztapalapa. Actualmente, se desempeña como profesora-investigadora de tiempo completo en la Facultad de Economía en la licenciatura en Finanzas, en el doctorado en Economía Política del Desarrollo y en el de Economía Social Solidaria de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Perteneció al Sistema Nacional de Investigadores, nivel I. Correo electrónico: <vania.lopez@correo.buap.mx>.

Aurora Marcial Flores. Doctora en Economía por la UNAM, maestra en Estudios Sociales-Economía Social y licenciada en Economía por la UAM Iztapalapa. Realizó una estancia posdoctoral en el programa de Doctorado en Estudios Sociales de la UAM Iztapalapa y pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel candidata a investigadora nacional. Es miembro de la Red Temática de Investigación de Conacyt: Innovación y Trabajo en la Industria Automotriz de México (Red ITIAM) y de la red académica global para el estudio de la Industria Automotriz GERPISA. Actualmente, se desempeña como docente en la Universidad Rosario Castellanos de la Ciudad de México, imparte cursos en el Diplomado Mercados Financieros y Análisis de Riesgos y Diplomado en Proyectos de Inversión del Centro de Educación

Continúa de la Facultad de Economía de la UNAM. Sus líneas de investigación se centran en la inversión extranjera directa, industria automotriz, financiarización, política monetaria y relaciones laborales.

Correo electrónico: <auroramarcial@hotmail.com>.

Roberto Soto Esquivel. Doctor en Economía por la Universidad Nacional Autónoma de México. Actualmente es Docente-Investigador de la Unidad Académica en Estudios del Desarrollo de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ). Realizó una Estancia Posdoctoral en el Centro de Estudios de administración de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Miembro de la Red Iberoamericana de Estudios del Desarrollo (RIED) y de la de economía fiscal, financiera y monetaria, así como del Sistema Nacional de Investigadores Nivel I. Su línea de investigación general es la economía financiera y las particulares son las microfinanzas y el análisis del sector financiero internacional.

Correo electrónico: <rosoes2008@gmail.com>.

Teresa Lizeth Alanis Gutiérrez. Doctora en estudios del desarrollo en la Unidad Académica en Estudios del Desarrollo, Universidad Autónoma de Zacatecas. Posdoctorante en el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Correo electrónico: <lizi4_zil@hotmail.com>.

Elizabeth Guadalupe Concha Ramírez. Profesora-Investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Iztapalapa. Profesora de asignatura “B” definitiva en la materia de Finanzas Bancarias, en la Facultad de Economía, UNAM. Doctora en Economía por la Facultad de Economía, UNAM. Ha apoyado en diversos proyectos de investigación sobre perspectivas económicas y financieras de las grandes empresas en México y de economía nacional e internacional. Ha realizado diversos trabajos sobre los temas de banca comercial y de desarrollo, grandes empresas, minería y desarrollo; y participado como ponente y organizadora en seminarios. Correo electrónico: <egcr@xanum.uam.mx>.

Mario Seccareccia. Profesor Emérito del Departamento de Economía de la Universidad de Ottawa, donde desde 1978 se desempeñó como profesor de tiempo completo hasta su retiro en 2018; impartió cursos de macroeco-

nomía, teoría monetaria, historia del pensamiento económico, historia económica, entre otros. Autor de alrededor de 130 artículos académicos en revistas científicas o capítulos de libros, y ha sido autor o editor de una docena de libros. Editor o coeditor aproximadamente 50 números de revistas especializadas, con temas interdisciplinarios y en áreas de la economía política. Profesor visitante en varias universidades en Francia (Université de Bourgogne, Université de Grenoble, Université Paris 13 y Université Paris-Sud) y México (Universidad Nacional Autónoma de México). Es investigador asociado del Canadian Centre for Policy Alternatives y, desde 2004, editor del *International Journal of Political Economy*, revista interdisciplinaria publicada por Taylor & Francis enfocada en temas de política nacional e internacional. Ganador del premio Galbraith en economía en 2021 otorgado por la organización Progressive Economics Forum. Es doctor en economía por la Universidad de McGill.

Correo electrónico: <mseccare@uottawa.ca>.

Guillermo R. Matamoros Romero. Candidato a doctor en economía por la Universidad de Ottawa. Es autor de alrededor de 5 artículos académicos en revistas científicas y libros especializados en temas de política monetaria, distribución del ingreso y desarrollo económico. Ganador del premio Jesús Silva-Herzog en 2018 sobre investigación económica (versión revista *Problemas del Desarrollo*). Ganador del premio 2021 al mejor ensayo a nivel posgrado otorgado por el Progressive Economics Forum. Es maestro y licenciado en economía por la Facultad de Economía de la UNAM.

Correo electrónico: <Guillermo.Matamoros@uottawa.ca>.

Oliver Santín Peña. Doctor en Ciencias Políticas y Sociales por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM (2008), maestro en Estudios en Relaciones Internacionales por la misma facultad (2002) y licenciado en Estudios Latinoamericanos por la Facultad de Filosofía y Letras, UNAM (1997). Llevó a cabo una estancia de posdoctorado en Sociología con apoyo del Conacyt (2009-2010) en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), en el Posgrado de Sociología del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel I. En 2011, se incorporó al CISAN como investigador con el proyecto “Sucesión y balance de poder en Canadá (1980-2010). Análisis y perspecti-

vas del sistema de partidos después de tres décadas de gobiernos liberales y conservadores”. Actualmente, desarrolla el proyecto individual “La izquierda como opción electoral en Canadá. Estrategias nacionales y procesos internos del Partido Neodemócrata”.

Correo electrónico: <oliversa@unam.mx>.

Bibiana Lanzilotta. Doctora en Economía de la Universidad de la República (UdelaR, Uruguay) y máster en Economía (UdelaR, Uruguay). Ha realizado varios cursos de posgrado en la Flacso, Argentina y en la UdelaR. Es investigadora Nivel I del Sistema Nacional de Investigación de la Agencia Nacional de la Investigación y la Innovación de Uruguay (ANII). Actualmente, se desempeña como investigadora senior del Centro de Investigaciones Económicas (Cinve, Uruguay) y como profesora titular del Instituto de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas y de Administración (FCEyA, UdelaR). Realiza actividades docentes de grado y posgrado en la Facultad de Ciencias Económicas y de Administración de la UdelaR. Es autora de artículos y publicaciones académicas editados en revistas internacionales y tiene una extensa trayectoria como consultora en temas relacionados con la predicción y el análisis macroeconómico.

Correo electrónico: <bibiana.lanzilotta@gmail.com>.

Gabriela Mordecki. Egresada de la licenciatura en Economía de la Facultad de Ciencias Económicas y de Administración, Universidad de la República, Montevideo, Uruguay; economista con Especialización en Economía Industrial por la Universidad Regional de Blumenau (FURB) y maestra en Trade modelling and Policy: Regional Economic Integration por la Universiteit Antwerpen (UFSIA) de Amberes, Bélgica (2000). Actualmente, se desempeña como responsable del Taller de Análisis de Coyuntura e integrante en el Seminario de Economía Nacional para la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de la República de Uruguay.

Correo electrónico: <gabriela@iecon.cce.edu.uy>.

Karol Gil-Vásquez. En otoño de 2013, se unió a la Facultad de Nichols después de obtener su doctorado en Economía en la Universidad de Missouri-Kansas City. Durante sus estudios de doctorado participó en varios proyectos de investigación relacionados con la inmigración hispana y el

desarrollo comunitario. Mientras trabajaba en el Institute for Human Development, en la University of Missouri Kansas City, formó parte del equipo de investigación que diseñó la Evaluación de las necesidades de los hispanos de 2013. En ésta analizó las condiciones de vida de la población hispana en el área urbana de Kansas City. Además de su participación en la comunidad, actualmente se desempeña como profesora en la Boston University. Correo electrónico: <Karol.Gil-Vasquez@nichols.edu>.